

EL REPUBLICANO

ENRIQUE AZOFEIFA

Constante numerosa y variada existencia de ataúdes para todos los gustos y al alcance de todos los bolsillos. Servicio á toda hora del día y de la noche. Este depósito se halla por la Calle 9ª Sur, lado Norte de la Plaza de Ganado.

DIARIO DE LA MAÑANA

Año I || San José, C. R., martes 4 de junio de 1912 || Núm. 118

Director, Administrador y Propietario.—RICARDO COTO FERNANDEZ
OFICINA:—Calle 4ª Norte, frente á la Imprenta Nacional

SASTRERIA
de ALBERTO T. BRENES

FRENTE AL CARMEN
Es de las más antiguas y mejor acreditadas; muy conocida por su corrección en todo; excelentes materiales, gran trabajo de géneros de primera clase; trabajo esmerado y exacto cumplimiento.

CERVECERIA TRAUBE

Gran Fábrica de Cerveza
Hielo y Aguas Gaseosas
Unica fábrica cuya producción de máquinas refrigeradoras es de 30 tdas. al día.

Esta fábrica solamente emplea los mejores materiales del mundo; deseosa de satisfacer los gustos más delicados, ha escogido ingredientes como lo es la Malta de Olmutz, Moravia, Lúpulo de Saaz, Bohemia, y esencias de las mejores fábricas de toda Europa. Todas las botellas se esterilizan antes de ser ocupadas por menio de máquinas especiales importadas por la casa; y para la pasterización de la cerveza cuenta esta fábrica con la mejor máquina automática patentada en los Estados Unidos.

Especialidad en KOLA CHAM, Crean Soda, Ginger Ale, Limonada, Kola y Zarpaparrilla

SELECTA

Imitada por todas, igualada por ninguna

GRAN FABRICA de MOSAICOS HIDRAULICOS

JOSE MARIA CASTILLO
PROPIETARIO

Mosaicos superiores de toda clase y más baratos de los que se venden en plaza. Especialidad en baldosas á la pasta aguada y en gradas del color que se exija.

GRAN VARIEDAD DE PEDRINES PARA ACERAS

¡¡ NOTABLE REBAJA DE PRECIOS !!

Esta fábrica queda situada 100 varas al Oeste de la esquina Noroeste del Mercado. Cualquier pedido que se haga se despachará inmediatamente.

Para precio y condiciones
entenderse con el Ingeniero **LESMES S. JIMENEZ**

Antonio Urbano & Hno.

EL GREMIO

En este acreditado Almacén de Abarrotes se encontrará toda clase de mercaderías, siempre frescas y baratas.
SAN JOSE, COSTA RICA Lado Norte del Mercado

Nueva Relojería

DE FRANCISCO MÜLLER

La primera en su clase. Surtido completo. Servicio esmerado. Precios sin competencia.

Frente á la Plaza de la Artillería.

Nuevo Aserradero de la Soledad

Tengo recién instalado un nuevo aserradero en esta ciudad, lo mejor y más moderno venido al país. Me hago cargo de aserrar las maderas que se me envíen, para lo cual cuento con un juego de sierras finas que solamente comen un octavo en el corte. También se arregla tabloncillo, tabilla, traslapo americano, varios estilos, así como molduras, rodapiés, cornisas, guarniciones, etc., etc. En mis depósitos, frente al Seminario, y en el anexo al aserradero, tengo siempre una buena existencia de maderas de primera clase del Pacífico, para construcciones, así como maderas finas para ebanistería. Compró á la orilla de la línea férrea del Pacífico, en Puntarenas, Esparta y La Barranca, madera en trozas, y en el aserradero, siempre que sean de buena clase.

ADOLFO GARCIA

San José, marzo 21 de 1912.

C. MANGEL & Co.

Detrás del Colegio de Señoritas
INSTALACIONES, ILUMINACIONES Y RÓTULOS ELÉCTRICOS

Donde quiera que haya buen gusto para un calzado se oirá este nombre:

ZAPATERIA **NIGRO** ZAPATERIA

Porque se deja al cliente satisfecho. Queda situada frente á LA INDIA

NOTICIAS DEL EXTERIOR

Buenos Aires, 19.—Los americanos que obtuvieron una victoria á la redonda en el primer certamen internacional de Tiro al Blanco obtuvieron el 2º con igual éxito. El teniente Hodman, ataché militar americano, que está para retirarse de Buenos Aires; será obsequiado el sábado entrante con un banquete que le obsequiará el Club Militar.

Nueva York, 19.—Los bandidos llegaron en automóvil; explotaron unas bombas en la fuerte caja de la oficina de correos destruyendo el edificio pero sin lograr llevarse nada; escapáronse.

Washington, 19.—En memorial Day, fué muy festejado Mr. Taf; pronunció un discurso en el cementerio Arlington.

Dantón, Ohio, 19.—En la madrugada de ayer falleció Wilbur Wright rodeado de todos sus hermanos. El padre y el Obispo Milton, también lo acompañó.

Gettysburgo, 19.—Mr. Roosevelt, refiriéndose á la acusación que le hizo Fitz Herald asegurando que Roosevelt pensaba hacer de la Casa Blanca su residencia perpétua y además, dijo: así como el poder de las maquinarias se mide por el número de caballos de fuerza que contengan, así el de algunas intelectualidades debería hacerse por el número de guineapigs y en ese caso, Fitz Gerald cuando mucho será de 23.

Indianapolis, 19.—Durante la carrera de 500 millas, de Palma rompió el record haciendo cien millas en una hora y trece minutos.

Madrid, 19.—En los debates parlamentarios Canalejas dijo hablando sobre el conflicto ferroviario que hoy trabajan mayor número y que había mayor esperanza de solucionarlo. El comercio é industria reclama que se establezca el tráfico. Se les contestó que el Gobierno no puede.

Málaga, 1.—Los maquinistas y fogoneros en sesión secreta se juramentaron de no volver á los trabajos hasta la desaparición del montepló. El Gobierno se ha preparado con sus tropas, bien equipadas para que en caso necesario restablezcan la circulación antes que se agoten las gestiones de concordia. Varios huelguistas protestaron por haberse rechazado el Laudo de los Gobernadores, porque con eso desagradamos á los Jefes socialistas.

Santiago, 1.—Los rebeldes siguen aumentando y han destruido y quemado tres mil toneladas de azúcar en un ingenio francés.

Guantánamo, 1.—Muchos Ingenios destruidos y quemados 3. El General Monteagudo, con un gran ejército, viene en camino para acá, asegura que él aplastará á los rebeldes, protegiendo á los negros leales.

Key West.—Han llegado muchos buques de guerra americanos, al mando del Contra Almirante Misher.

México, 1.—El señor Ministro de Hacienda ha negociado 10 millones de dólares del empréstito autorizado por el Congreso; fué arreglado con Speyer Co, de Nueva York y Speyer Brothers, de Londres, al cuatro y medio por ciento, que vencen dentro de un año. El señor Madero presenta este hecho como una prueba de la confianza que el mundo tiene en

Pasa á la 4ª página.

ATLANTIC FRUIT CO.

Esta compañía bananera ha estado sosteniendo en Jamaica la competencia en la compra de frutas durante los últimos siete años, con grandes beneficios para los plantadores y para la riqueza pública de aquella isla. De allí no más expide seis ó siete vapores cada semana. Tiene iguales empresas en Méjico, Cuba, Honduras y Nicaragua. Cuenta con una flota de más de treinta vapores para el transporte de los bananos y con mercado de consumo en los Estados Unidos y Alemania.

Con el objeto de establecerse en Costa Rica, sobre base segura, entró en negociaciones con los señores Lindo Bros., para comprar considerable número de fincas. Esa negociación desgraciadamente ha encontrado á última hora algún tropiezo; pero la Compañía, no obstante esas dificultades, que espera sean arregladas ó decididas satisfactoriamente, pues que por su parte está en disposición de cumplir íntegramente lo convenido, se propone desde luego, para no perder tiempo, celebrar contratos con los productores de bananos, y oye ofertas por mi medio.

El precio que pagará esta Compañía será el de 34 centavos, oro americano, por racimo de primera, y 16½ por racimo de segunda, según las bases de calificación corrientes en el país. El pago se hará al contado, á la presentación, en la oficina de San José ó Limón, de los recibos expedidos por los empleados de la empresa. Los bananos deberán ser entregados en las estaciones de ferrocarril de parada usual.

La Compañía dará las mayores facilidades y ventajas para la corta y entrega de los bananos.

Cualesquiera informes que se deseen, los dará el infrascrito agente en la oficina que muy pronto abrirá en esta ciudad.

R. C. Wetmore,
Agente.

- GRAN BARATILLO CARTAGO -

de José Avilés Valbuena

— Surtido en PAÑOLONES, REBOZOS Y PARAGUAS —

PRECIOS LOS MAS BAJOS DE PLAZA

Inmenso surtido de mercaderías.—Calle del Tranvía, frente á La Marina

La Alhambra PAGES Co.

COGNAC BRIAND, CIGARRILLOS ELEGANTES - SUSINI
CEMENTO de las más acreditadas marcas

Surtido renovado en abarrotes, géneros y licores
Acabamos de recibir semilla fresca de zacate de Honduras, y sombreros de llama, que vendemos á 6 colones docena en fardo cerrado

Ley de Licores

II

Insistimos: la Ley de Licores no debe haber dejado satisfechos á sus autores, porque no ha respondido al fin que debió animarla y que nosotros hemos supuesto que fué el muy noble de moralizar, de introducir, como si dijéramos, por su sola virtud, por su eficacia, en las masas, más amor al trabajo y más horror por el alcoholismo.

Error grave ha sido ese; en nada hemos cambiado. Ni se trabaja ahora más, ni se consume ahora menos licor que antes de la emisión de la Ley.

El poder educativo de esa institución legal, ha sido nulo. Entre las curiosidades que de ella nos han llamado siempre la atención, se encuentra la circunstancia de que tan sólo se ocupara el legislador de establecer penas contra los expendedores, olvidándose de que con ello tan sólo se estimula á los más audaces para que exploten mejor el negocio, de suerte que la prohibición alcanza únicamente á los que buenanamente la respetan ó no buscan la manera de burlarla impunemente.

¿Qué pena fija la ley para quienes de una manera evidente se extralimitan en el uso de bebidas alcohólicas? ¿Para los padres de familia que olvi-

dan sus obligaciones domésticas y se entregan por entero en brazos del vicio? ¿Para quienes delinquen bajo el influjo del alcohol?

Ninguna.—Y sin embargo, á los ojos de la moral, todos esos tipos de alcoholizados, están incurriendo en faltas que perjudican no solo á sus autores, sino á la sociedad en general. Tampoco se ha pensado en establecer una casa de salud, una casa de corrección, ó como quiera llamársela para volver al buen camino á quienes se han deslizado por el de la embriaguez.

Circunstancias son éstas que contradicen la suposición de que la Ley fué inspirada en un ideal de moralidad, afirmando la de que solo se tuvo en mira un objeto utilitarista, inadmisibles desde cualquier punto que se le examine.

Por estas y otras razones, seguimos creyendo en la necesidad de una reforma para la Ley. Estamos seguros de que con nosotros está de acuerdo la mayor parte de las gentes sensatas del país.

En otra oportunidad tendremos ocasión de señalar otros defectos visibles de la Ley de Licores.

SALUSTIO

Ultimas noticias por cable

New York, 2.—La huelga de los mozos de los restaurantes se ha aumentado tomando grandes proporciones; más de dos mil obreros se han unido hoy; algunos comedores están cerrados.

Roma, 2.—Roma, 2.—El Pontífice ha nombrado al Cardenal Rossum, Delegado Eucarístico de Viena en sustitución de Vanucltelli que desempeñará esa misión en Dublín y Montreal.

Berlín, 2.—Según el nuevo reglamento marítimo alemán obliga á llevar radiograma á toda embarcación que lleve más de 75 personas, y el aparato debe alcanzar no menos de 100 millas.

Londres, 2.—Según el Daily Express la Duquesa de Holenbergh, esposa morganática de Archiduque Francisco Fernando ha solicitado la influencia pontifical ante el Emperador, á fin de que le reconozca el rango que le corresponde. Asegúrase que el Pontífice ha dado instrucciones al Nuncio Apostólico en Viena, señor Scaploel para que trate sobre el asunto.

Constantinopla, 2.—Como resultado de una discusión en el concejo, los ministros de Marina é Interior se abofetearon. La prensa acusa á la flota de cobardía por no haber salido á Cuernavaca á atacar á los Italianos.

Londres, 2.—El comité de huelguistas resolvió llamar á los comités nacionales de obreros de transportes de la federación á fin de que tomen en cuenta una huelga nacional.

Tokio, 2.—Los principales diarios atacan á Estados Unidos por su disposición relativa al libre pase de las embarcaciones americanas por el Canal de Panamá. Los diarios se explican la medida pero la creen injustísima porque para los trasatlánticos el Canal no puede ser un pasillo privado para una nación solamente sino un camino real internacional.

New York, 2.—La huelga de los mozos de hoteles se aumenta alcanzando ya el número 6,000. Los dueños de hoteles están alarmados.

Habana, 2.—Tropas americanas desembarcaron en el Dalquiri sin resistencia. El Secretario del Gobierno declara que se les ha permitido siempre que se limiten á hacer guardia sin penetrar más hacia el interior del país.

El Paso, 2.—Las avanzadas de Huerta han llegado al rededor de Santa Rosalía, es probable, que durante la semana, haya un encuentro. Continúa suspenso el tráfico de los tranvías internacionales.

Madrid, 2.—Pablo Iglesias, denunció en el Congreso los abusos de los portugueses en la frontera. Sol, defendió el proyecto de las Canarias. Canalejas, recomienda la calma y los excita á la concordia.

San Salvador, 2.—Los obreros de los altos hornos, en su mayoría huelgan. Los maquinistas exigen garantía para seguridad de sus trabajos. Las compañías han ordenado apagar los hornos. La guardia civil ha sido reconcentrada.

Córdoba, 2.—Garnier hizo un sobarbio vuelo sobre la ciudad que duró 17 minutos; al descender fué ovacionadísimo.

Washington, 2.—El Presidente Taft ha recibido grablegramas de condolencia de la Liga Aérea Australiana y de los Clubs Aereos de Francia, Inglaterra y Alemania, por la muerte de Wright.

Nueva York, 2.—Wall Street está convencido de la derrota de Taft. Según el Wall Street Journal significa la caída de Wichuslan terrible por sus grandes conocimientos de las leyes. Se cree que Roosevelt se llevará la nominación en la primera votación. Asegúrase que la familia de Taft en su desaliento no quiere ayudar á los gastos como la vez pasada que su hermano Carlos gastó 1,400,000 dólares en la elección que lo llevó á la Presidencia.

Washington, 2.—Taft en consejo de Ministros discutió el asunto de Cuba; se cree que ha sido autorizado para intervenir con el fin de mejorar la situación, pues según la Enmienda Platt esto no sería una guerra sino simplemente una labor de la policía.

Roma, 2.—En los círculos diplomáticos se da mucha importancia de la partida á Londres del Ministro Británico; se asegura que se ocupará de acuerdo con Italia en la acción del Mediterráneo.

Se proyecta establecer una escuela en el punto llamado El Roble

Varios vecinos interesados se proponen construir por su cuenta en un terreno que será cedido al efecto de propiedad particular, una escuela en el punto llamado El Roble, cerca de la estación de Cruceles del Ferrocarril al Pacífico.

En cambio piden que el Gobierno les construya un camino entre Nuestro Amo y dicho lugar de Cruceles.

Esa escuela será de gran beneficio para esos lugares en donde hay más de 100 niños que se aprovecharán de la instrucción primaria.

NOTAS MIAS

Sólo yo no he dicho esta boca es mía respecto del automóvil comprado en quince mil colones por el Gobierno.

Sin embargo, lo fué á ver al Cuartel de Policía, en donde lo tienen guardado.

Lo único que se me ocurre es que, para ser de segunda mano, como lo es, resulta caro. Por lo demás, no está mala la idea hoy que caminamos con el siglo; y si ya tuvimos un protocolo, ¿por qué no habríamos de tener un automóvil?

Gracias, colega, muchas gracias. acepto para mí lo de «genial humorista». Tonto de mí si no echara en mi puchero el regalito, por más que no sea de muchos quilates en razón de ser este el país de los «geniales»; porque eso sí, aquí los hay á porrillo, sin que nadie se espante, como ya nadie se espanta de que los Silvestres anden sueltos.

¿Yo «genial»? ¡Qué felicidad, qué honra, qué gloria para la familia!

¡Pero qué orgulloso me voy á poner!

Como que el tal Cascabel no es tan bravo como lo pintan, ni muerde duro ni quedo, ni mucho menos.

Le ha cogido un miedo al de Gobernación, que ya, ya. Miren ustedes

que venirme á mí conque no dice «Gobernación» en el brazo de aquel rufián que «El Cascabel» pintó en su grabado del número prospecto, tirando la piedra y escondiendo la mano, es ser muy fresco.

No, hombre, no; no hay que andarse con esos miedos, y al que sienta que le pasean por el cuerpo, «más le valiera estar duermes.»

La reforma del voto directo ha trastornado á más de un amigo del viejo sistema, porque suponen, y pueden tener razón, que para ellos ya se va á acabar el mundo. . . . de gollerías en que están acostumbrados á vivir.

Pienso yo —y que me perdonen los abogados si pienso mal— que si el Ejecutivo declaró la conmutación última que ha metido tanto ruido entre los hombres de ley, es porque el Ejecutivo cree que esa Ley es mala y por lo mismo no debe respetarse.

Lo mismo había pensado yo siempre; que la ley de contrabando es una ley inquisitorial é inconstitucional.

¿Por qué si el Ejecutivo lo cree así no propone al Congreso la modificación de ese adefesio anacrónico que no tiene razón de existir en este momento?

CARLITOS

No, colega

Aunque no nos perjudica en nada —y menos comercialmente— el suelto bondadoso conque *La República* del domingo tuvo á bien regalarnos, hemos de aclarar un concepto errado del estimable colega. Nosotros no le compramos nuestra imprenta al señor Lindo, ni jamás hemos tenido el placer de tratar con él.

Es cierto que sobre nosotros pesa más de una deuda. ¿Quién no las tiene? ¿Qué pecado es ese?

Dichosamente, hasta la fecha, hemos podido atender todas nuestras obligaciones, de suerte que á nadie hemos dado motivo para que nos lleve á los Tribunales. Nuestra humilde publicación, sin aparato, sin bombo de ninguna especie, sin la ridícula pretensión de establecer competencias, va caminando, poco á poco, y nos da la esperanza de llegar al final con toda tranquilidad.

Sírvase nuestro compañero abonarnos lo expuesto á la cuenta que nos debe haber abierto.

Corte Plena

Habiéndose dado licencia al Juez de primera instancia de Santa Cruz, Licenciado Alfonso Barrantes Gómez, por quince días, á contar del 11 del corriente, se nombró para Juez Interino al señor Amadeo Boza Mc. Kellar.

—Fué aprobado el nombramiento del señor José María Azofeifa para seguir haciendo las veces del portero del Juzgado de primera instancia de Liberia, señor Joaquín Alvarado, á quien se prorrogó su licencia por tres meses.

—Se autorizó, para cartular conforme á la ley, al Juez de primera instancia interino, de San Ramón, señor Rosendo Esquivel Maroto.

—Leídas las solicitudes de gracia, de Aquilino Méndez Jácomo, Amadeo Oreamuno Chavarría, Luis Montiel Pérez, Gregorio González Soís, Dolores Gutiérrez, á. ap., Paulino Guevara Zárate, Jernaro Alfaro Araya y Santiago Pérez Fajardo, se acordó dar los informes respectivos en sentido desfavorable en cuanto al último, y favorable en cuanto á los demás.

—Se concedió la autorización necesaria para el ejercicio de sus funciones, al notario público, Licenciado Ramón Bustamante Castro.

—Para reponer al Magistrado Fuentes en el conocimiento del recurso de casación interpuesto en el juicio ordinario establecido por la sucesión de Vicente Vargas Chacón contra el concurso de José Vicente Vargas Chacón, fué designado por la suerte el Conjuez Licenciado Francisco Sánchez Portillo; y para reponer al Magistrado Loria en el conocimiento de la causa seguida contra Eliseo Antonio Ortiz Navarro por el delito de hurto en daño de Miguel Obregón, fué designado asimismo el Conjuez Licenciado Diódoro Salas Castro.

La conferencia de anoche

Como estaba anunciado, anoche dictó su conferencia en el Circo-teatro, el culto y simpático caballero nicaragüense señor Alejandro Bermúdez.

Era de esperarse una tan numerosa concurrencia; á más del prestigio que rodea al conferencista como tal, los temas escogidos y el hecho de ser una contra-refutación á la conferencia de don Manuel Ugarte daba al acto gran interés.

Por falta de espacio y por que al terminar la conferencia se estaba tirando nuestro diario nos vemos obligados á postergar para la edición de mañana, la crónica de dicha conferencia y nuestras opiniones acerca de ella.

De Justicia

Juzgado 2º Contencioso

Se señaló el 21 del corriente mes para rematar los objetos aprehendidos á Salvador Morales y á Modesto Espinosa.

Se dió audiencia al Fiscal en las causas contra Jesús Achío y Gregorio Rojas.

Se abrió á pruebas la causa contra Omesifero Vega por fabricación de aguardiente.

Juzgado 2º del Crimen

Se condenó á León Zeledón Bogantes á dos años de presidio por el delito de estafa en perjuicio de la casa de comercio Herrero Hermanos.

Se condenó á Gabriel Chavarría Sandí á sufrir dos meses y un día de presidio por abigeato en perjuicio de Víctor Castro Monge y Samuel Rojas Barrantes.

Robo de dinamita en el Ferrocarril al Atlántico

Se descubrió un robó bastante considerable de dinamita en los trabajos que se vienen realizando en el Ferrocarril al Atlántico.

No se sabe con exactitud á cuánto ascende lo robado, pero se procederá á un inventario para la investigación necesaria.

Un capataz de cuadrilla que trabajaba por El Yas, fué reducido á prisión y se cree que en el asunto hayan varios complicados.

El Superintendente General Mr. Burke, que denunció el robo, levantó la respectiva información para conocer el hecho.

Construcción de un puente

La autoridad política de San Joaquín de Heredia se propone construir un puente sobre el Río Segundo en el paso de Las Lajas, y al efecto ha solicitado la cooperación del Gobierno y que la Dirección de Obras Públicas fije el punto más conveniente para la creación de ese puente.

Párrafos ramonenses Eduquemos é instruyamos

Si nuestro espíritu siempre exéptico por naturalidad desplegara su incertidumbre ante las apariencias revestidas con carácter de belleza y hermosura, y abrazado por los deslumbradores garbos rindiese culto á semejantes ídolos, casi podríamos titularnos ignorantes. Pero felizmente nuestra esquizofrenia representa, á pesar de los pesares, un gran telescopio en el cual miramos no los mundos siderales sino los mundos que gravitan en nuestro espacio intelectual; la confusión de las generaciones en tremenda laxitud.— En el cual podemos instruirnos viendo caer en un marasmo espantoso, todo lo que de bueno puede enseñar la inteligencia humana, combatiendo á la vanidad y á la presunción, único y exclusivo fruto que da un terreno moral que no se allenta. Y entonces, apartando la vista y ensimismándonos en los verdaderos axiomas de la vida, podremos nosotros, que poseemos el don de comprender las cosas y aquilatarlas sin dejarnos subyugar por las mgstuosidades del encanto femenino con sus agregados los caprichos de la moda, la redondez de las formas, el acento de la voz etc., descubrir el misterio de tanta magnificencia que no son otra cosa que fenómenos ilusorios. Todas, todas estas lujosas apariencias serán por consecuencia lujosa natural precarias. Pero basta por ahora de filosóficas inoectivas. Ahora procuraremos enseñar á nuestras pollitas, sin preámbulos de ningún género, y, sobre todo, procurando no herirles sus susceptibilidad, algo que no conoce su estética ni entiende su *intelectualidad*. . . .

—La mujer, bonita ó fea, es el objeto de la admiración del hombre. Algo irresistible experimentamos en nuestro interior ante su presencia; de manera que á los que no nos seducen las pompas ni la originalidad del linaje, ni su belleza física, no nos atrae otra cosa que sus cualidades psíquicas; su entereza de espíritu, la gentileza de sus sentimientos, la nobleza de su carácter, etc. La belleza física ó externa es para nosotros un don coherente á su sexo. Si buscamos como los incautos los atractivos exteriores sin pensar en los internos, no pensemos en que amamos á ninguna mujer; eso menos que amor es debilidad de carácter. Sería en suma que, sugestionados, habríamos tomado asiento en un platonismo deplorable por su causa; que por encima de todo está la virtud y la lealtad del espíritu.— La consuetudinaria creencia de nuestras señoritas que al verse lujosamente ataviadas y que en sus cuerpos crecen con inaudita hermosura las formas esculturales, que su linaje es elevado, que la sociedad aristócrata las atiende y que todo el mundo admira sus garbosas actitudes, son motivos para considerarse excluidas del roce con la clase plebeya, es extremadamente errónea. Y es precisamente de esas creencias de lo que nace la fatuidad y la presunción. Podría citar muchos casos en que muchas señoritas de nuestra sociedad han tomado actitudes poco dignas en su sexo, pero no es mi intención herir á nadie. Y advierto que hay varias que merecen un capítulo aparte de elogios pues son tan cultas y por ende las excluidas sin defecto alguno moral.

De manera, pues, que la poca cultura intelectual es la que origina estos defectos en la mujer. Y que los padres de las bellas adolescentes (bast) se esmeren más en el cultivo de sus encantos físicos que en el de sus cualidades morales, con tristeza lo confesamos.

Es muy triste el cuadro social que contemplamos aquí, en el cual nuestras niñas están ensimismadas en su hermosura exterior y en su cuna elevada; y que á sus encantos hace falta la cultura moral, la única que nos hace mirar del mismo modo la cuna humilde y la elevada, y la que nos hace aquilatar nuestras cualidades de hombres vivos con las de esqueletos despojos de la muerte.

FRUILLAN DE LA FLOR

San Ramón, mayo 31 de 1912.

La calumnia

¿Puede una gota de lodo sobre un diamante caer? ¿Puede también de este modo su fulgor oscurecer?

Aunque el diamante se encuentre de fango lleno, el valor que lo hace bueno no perderá un instante y ha de ser siempre diamante por más que lo manche el lodo.

RUBÉN DARÍO

La Memoria de Fomento

La Memoria de Fomento del año próximo pasado contiene más de 50 grabados de las principales obras llevadas á cabo durante el año de 1911.

Tan pronto como sea presentada al Congreso comenzará á circular ese documento.

La mejor clase IZTEPEQUE **La mejor clase**

SALVADOREÑO

— de primera —

Virginia y Kentucky

Clases Superiores

DIRECCION:

Mercado, Calle 6a. N.

JORGE CASTRO G.

BUENA OPORTUNIDAD

Vendo en LOTES el terreno que actualmente ocupa la Jardinería de Quinto Bragharoli, en esta capital, situado á 150 v. Norte de la Imprenta Nacional. También oigo propuestas por el todo.

JOSÉ MARÍA ZELEDÓN J.

Inauguración del Congreso

Se vende un hermoso solar con una casa en él ubicada, distante 500 varas del Mercado, y situado en el Paso de la Vacas. Para informes diríjase á las oficinas de este diario.

Vargas Vila

contesta á la encuesta que ha abierto en Londres la importante revista "Hispania"

El antiyanquismo en acción

«A PEREZ TRIANA

en Londres

Eminente colega y amigo:

Contesto con placer la carta circular de usted sobre la Unión Pan-Americana: no requiere mucha meditación la respuesta, en aquel que, como yo, ha vivido veinte años ocupándose casi á diario, de ese escabroso problema;

yo he sido durante ese tiempo el abandonado tenaz y, decidido de la causa anti-yanqui, en la conciencia de la América Latina;

y, mi respuesta, estaba, pues, como de antemano;

la sola palabra, Pan-americanismo, me espeluzna;

esa palabra, principió por ser un sosiego y ha acabado por ser una emboscada; en ese *coupe gorge* han sido degolladas la soberanía de muchos pueblos, y la integridad de otros;

esa Unión Pan-americana, tan eloquentemente recomendada por Ud., en quien todo es elocuencia, no es otra cosa que el histórico y ya enmohecido Pan-americanismo de Mr. Blaine, tan candorosa y ardentemente predicado por el noble y bello espíritu de Bolat-Peraza, en días que ya están lejanos;

ese Pan-americanismo nos ha sido fatal;

él, ha sido el padre putativo, de esos congresos abigarrados y pintorescos, que han recorrido las capitales de nuestro Continente, despertando una incontestable hilaridad allí donde un severo desdén, no los ha acogido;

yo, no creo en el Pan-americanismo; creo en el panslavismo, en el pangermanismo, en el panislavismo, como resultante del espíritu de defensa en pueblos de una misma raza, de una misma historia, de una misma tradición, que han tenido una igual grandeza pretérita, y aspiran á revivirla en un seguro aunque lejano porvenir;

pero, ¿cómo fundar un panamericanismo entre los pueblos de dos razas, no ya extrañas, sino antagónicas, que no han tenido las mismas tradiciones, ni tuvieron nunca los mismos ideales, los mismos intereses, ni siquiera las mismas pasiones?

todo nos hace á los hombres de las razas del Sud de América, no los aliados, sino los adversarios naturales de las razas y de los pueblos del Norte;

todo: nuestra historia del pasado, nuestras heridas del presente, nuestros ensueños del porvenir;

hoy, como ayer, como mañana, como siempre, seremos Etoole, y Polinica; los hermanos rivales; los latinos, y los sajones;

pero aún dejando á un lado esas cuestiones de pura Etnica sociológica, encontramos que en el terreno de la política es más que difícil, imposible, la fundación de ese Pan-americanismo: á todas luces fatal;

eso, que con todos los halagos de su talento, Ud. propone en HISPANIA como nuestra salvación, eso, ha sido ya muchas veces, la tumba de nuestra esperanza;

Los Estados Unidos no vacilarían en proclamar — como lo han proclamado siempre — eso que Ud. desea verles proclamar ahora, á saber: «que la conquista queda definitivamente proscriba del Continente americano, comprometiéndose á no ejercitar ni tolerar la conquista de territorios en América; lo prometerían, sí; pero no lo cumplirían; lo prometerían solemnemente, como Ud. quiere; pero, para faltar, más ruidosa, más estrepitosamente, á esa promesa; mientras, más fuera la solemnidad del juramento, ellos pondrían más lujo en ser desleales á él; ellos, no tolerarían nunca la conquista, pero la ejercitarán siempre; los que hemos nacido en territorios de la América hispana y especialmente en aquel rincón de tierra violado por el despojo, tenemos el derecho de decir ante el mundo, sin temor de ser desmentidos, que en el Gobierno yanqui no hay Fe Pública; que lo que hay es Fe Pónica;

que el alma fenicia vive en él;

que nunca los Estados Unidos, han hecho con nuestros pueblos un pacto, que no haya sido para darse el bárbaro placer de violarlo;

que cuando han puesto su firma al pie de un tratado, no se han dignado siquiera denunciarla ó retirarla, sino que se han apresurado á desgarrarla con la más imprudente brutalidad;

¿Cree Ud. que el Gobierno que violó el Tratado de 1846, que lo obligaba á mantener la integridad y la soberanía de Colombia en el Istmo, con el solo designio de robarla y despojarla, merece ser creído por nosotros, ó tiene puesto en el estrado de los pueblos de honor?

no, mientras tal crimen subsista; su felonía lo ha inhabilitado para esto; ¿no ha oído Ud. recientemente el clamor exasperante, con el cual Mr. Roosevelt cuenta al mundo las peripecias de aquel crimen, queriendo ahogar la víctima bajo el peso bufalesco de sus dicerios de jayán?

¿qué escritor ó qué escritores, qué pensador ó qué grupo de pensadores, por grandes que fueran sus méritos ó su arrojo, ensayarían hoy rehabilitar aquel Gobierno, y llevar nuestros pueblos á unirse á él?

¿quién ó quiénes se atreverían á salir garantes de la palabra oficial de ese pueblo, diciéndole á los nuestros: «Creed en él. Entregaos á él. Es nuestro hermano?» yo, no lo ensayaría siquiera; y el Pan-americanismo sería eso:

tratar como quiere HISPANIA de «desvanecer el sentimiento de desconfianza que el mundo latino-americano siente por los Estados Unidos» sería trabajar por destruir aquello más decoroso que nos separa de ellos;

otra es la meta de seguir: tratar de exacerbar ese sentimiento hasta la desesperación y hasta el odio; tratar de ahondar ese abismo hasta hacerlo incolmable;

y ya que no nos es posible secar el mar cómplice, entre los Estados Unidos y nosotros, sembrémoslo, al menos, de tantos escollos morales, que sus naves encallen en ellos ya que no puedan ser rotas por nuestros cañones insubistentes;

hacer del anti yanquismo, una bandera, una política, un credo; suprimir el Pan-americanismo, por el Pan-hispanismo;

¿cómo así? uniéndose los países de raza latina en América, desde la República Argentina hasta Méjico, para hacer esa declaración de Integridad Territorial que HISPANIA pide á la Unión Pan-americana, y poner á la Conquista ese Veto, pero á toda la Conquista y, más que todo, á la Conquista Yanqui;

celebrar un Congreso, netamente hispano-americano, con presidencia absoluta de diputados yanquis, impidiendo así, que los Estados Unidos, vayan, como en los Congresos anteriores, á ejercer en él, la pedagogía del miedo, sobre nuestra servilidad mestiza;

tratar los asuntos de nuestra raza, por hombres de nuestra raza, con exilio inflexible del terrible hiperbóreo, de que habla Nietzsche;

que ese Congreso haga la declaración que usted pide al Pan-americanismo, proclamando nuestra Doctrina, el monroísmo nuestro, contra todos, y, contra todo;

hacer esa unión por medio de tratados, comprometiéndose todos esos países á la creación de una marina de guerra, que cubra el Atlántico y el Pacífico, como una coraza de acero, que ha de proteger el corazón de nuestra independencia; aplazar las reivindicaciones; pero no renunciar á ellas;

apelar al Tribunal del tiempo, único que nos hará justicia, cuando seamos fuertes;

pero, eso de precipitarnos en brazos de una conquista para evitar otra...

entregarnos á la realidad del peligro yanqui (único existente) por huir á la probabilidad del peligro europeo, problemático y remoto, eso sería como suicidarnos por miedo á la muerte;

eso sería hacer imperativo el interrogante que Ud. tan donosamente pone en HISPANIA: «¿A quelle sauce voulez-vous être mangé?»

razas y pueblos vivos no responden á esa pregunta, ó la hacen diciendo: «en mi propia sangre».

Usted, mi eminente amigo, con su encuesta, ha puesto la mano sobre el corazón de América;

los latidos de ese corazón comienzan á responderle...

gracias á Vd. la conciencia americana dictará su veredicto, en ese gran Jurado á que usted la convoca;

Y, la Justicia será hecha.»

(Tomado de "La Unión Ibero Americana")

De todo un poco

En la estación del Atlántico sustrajeron el domingo á José Guerrero Calderón los siguientes billetes del próximo sorteo de la lotería números 0 3855—03856—01805 y 02715.

En la esquina de la California ó sea Avenida Central Este y calle 25, existe un derrame de agua á consecuencia de un tubo roto de la nueva cañería.

La ambulancia condujo al hospital á los enfermos Ismael Montero Oviedo, Jorge Martí, procedente de Siquirres y Tobías Vega, del Cairo.

El domingo tuvo lugar un rosario que acabó con su correspondiente baile, teniendo la policía que tomar cartas en el asunto por el entusiasmo creciente que se había despertado entre todos los concurrentes.

Se hace necesario que el arreglo de las calles se haga con actividad antes que comiencen las fuertes lluvias. Es desconsolador ver calles céntricas de mucho tránsito como la Avenida 6ª y tenga trozos convertidos en barrial, como sucede con el tramo comprendido entre las calles 12 y 14 que se ha hecho intransitable.

Fiesta del árbol

El 10 del corriente mes se celebrará en el Naranjo la Fiesta del árbol, para cuyo día se están haciendo grandes preparativos con el fin de que resulte lucida.

Asistirán los niños de las escuelas y habrá discursos, música y grandes diversiones.

PERSONALES

Gravemente enferma se encuentra hace algunos días la señora doña Fidélina González de Borbón. Deseamos su completo restablecimiento.

Llegaron, procedentes de Heredia, las señoritas Graciela Herrera y Talía Sánchez.

De paseo en Heredia estuvieron el Licenciado don Manuel Sáenz y su señora esposa.

Con rumbo á Europa, partió ayer el caballero don Henry Frick.

En Santo Domingo de Heredia murió el anciano don Eduardo González Ocampo, vecino de Santo Tomás de aquella jurisdicción. Nuestro pésame á su esposa doña Adelaida Villalobos.

En San Ramón se celebró el matrimonio de don Ramón Arce con la señorita Beatriz Ramírez.

Procedente de Heredia llegó don Guillermo Sáenz.

Para Estados Unidos partieron ayer don Juan María Solera y familia.

Entre nosotros se encuentra, procedente de Nueva York el joven don Apiceto Montero.

Ha seguido gravemente enferma la Sra. doña Amalia C. de Flores. Ojalá la ciencia logre salvar á tan caritativa señora.

Completamente restablecida hemos tenido el gusto de ver á la señorita María Luisa Iglesias Flores.

Delicada de salud se encuentra la simpática señorita María Marín Varela. Su completo restablecimiento es lo que le deseamos.

Las pláticas que tendrán lugar en los rosarios de la Merced han sido encomendadas al Presbítero don Félix Guerra.

Para Heredia se dirigieron don Virgilio Alvarado y don Casimiro Suárez.

Con rumbo á San Pedro de Poás partió don Juan Méndez Chaves.

Después de permanecer entre nosotros algunos días partió para Santo Domingo de Heredia don Julio Alvarado.

Juan Felipe Picado,

ABOGADO Y NOTARIO,

ha abierto su bufete frente al

Palacio de Justicia

an José, 9 de mayo de 1912

Doctora JARWISIA de PICADO

Médica-Cirujana

CONSULTAS: De 9 a. m. á 10 a. m.

« 12 m. á 3 p. m.

Contiguo al Palacio de Justicia

Mayo 18.—1 m.

Congreso Constitucional

La Sesión de ayer

A las 2.30 p. m. se abrió la sesión presidida por el Lic. don Ezequiel Gutiérrez.

El señor Soto presentó un proyecto de ley para crear siete becas con objeto de mandar jóvenes costarricenses al extranjero, uno de cada provincia á estudiar Veterinaria.

Proyecto de Reformas Constitucionales

El Directorio resolvió poner á votación cuatro puntos de las Reformas:

1º Que no pueden ser Presidentes los Secretarios de Estado que han ejercido seis meses antes de cada período administrativo.

Fue aprobado por unanimidad.

2º Establecimiento del voto directo para toda elección popular.

Vargas Calvo.—Hace moción para que el proyecto de reformas se discuta en la forma que fué presentado.

Alfaro, Juan.—Esa moción es ir contra la aprobación de las reformas, y parece una protesta contra el parecer del Directorio que es el que reglamenta la discusión, dividiéndola por partes.

Hernández, Benj.—Estudiando las condiciones y el carácter sentimentalista del pueblo costarricense, ha comprendido que el voto debe ser directo y público porque es el que obliga al ciudadano á pensar lo que va á hacer. Puso ejemplos sucedidos en el Barrio latino de París con motivo de unas elecciones. Dijo que el voto público era un gran elemento educativo para las masas.

Vargas Calvo.—Insiste en que se mantenga la idea expuesta en el proyecto original.

Hernández, Benjamín.—Espuso en términos claros que está separado de todo bando político, no pertenece á ninguno, pero sí apoya todo lo que sea favorable para el país y para el bien de la República. Se dijo que las reformas se estudiarán concluzadamente y eso he hecho. Con los nuevos estudios he llegado á convenirme que el voto público es el que hoy conviene á Costa Rica.

Picado Clodomiro.—Habla como miembro de los que suscriben el proyecto de reformas reconociendo, en un todo las reformas presentadas, siendo partidario de la votación secreta que evita la presión del gamonal y otras muchas.

González Rucavado.—El Directorio ha procedido bien en dividir por partes las reformas con objeto de desentrañar mejor las ideas y salir cuanto antes.

Santos.—Combate la moción de Vargas Calvo. El Directorio puede y tiene el derecho de resolver este asunto.

Arias.—Se perdió el tiempo en una moción que no debiera ni haberse propuesto. No estamos en detalle para ir artículo por artículo, estamos en el tercer debate. Esa moción debiera haberse rechazado de raíz.

Farrón.—También le sorprendió la moción de Vargas Calvo. No se separa de la Carta Fundamental. Desea oír la opinión de don Máximo Fernández como abogado Intelligente, como Jefe de un Partido numeroso y como candidato que fué á la Presidencia; la del señor Ezequiel Gutiérrez y la de todos los más competentes en este asunto de tanta importancia. Estamos legislando no para fines políticos sino para el porvenir del país y con ese criterio está.

Puesta á votación la moción del señor Vargas Calvo fué desechada.

Voto directo

Fue aprobado el voto directo por mayoría general.

3er. Punto.—¿Se admite el voto secreto?

Vargas Calvo.—Mociona para que esta votación se haga nominal.

Santos.—Defiende el voto Secreto. Los que no sepan leer y escribir pueden sufragar firmando una obligación á ruego.

Chaverri.—Expone por escrito su criterio sobre este asunto. Dice que el voto secreto desmoraliza el pueblo. Su opinión es defender el voto público que es el que debe y corresponde tener en Costa Rica. La sesión se levantó á las 5 p. m.

Marítimas

Limón, junio 2.

Hoy á las 2.30 p. m. ancló procedente de Bluefields la goleta nicaragüense Granada, sin correspondencia ni carga y con 14 pasajeros en cubierta para este puerto y 1 en tránsito.

Limón, junio 3.

Hoy á las 5 a. m. ancló procedente de Mobile el vapor noruego Juan, con 287 bultos de carga; sin pasajeros ni correspondencia.

OPORTUNIDAD!!

Se desea vender un obrador completo de zapatería, usado pero en buen estado. Para precio y condiciones entenderse con don Nicolás Gutiérrez en San Ignacio de Acosta, y para más informes en las oficinas de este diario.

Movimiento diario

Los que nacen

Carlos, de Arturo Rivera y Emilia Guzmán.

Inomnado, de Nicolás Peraza y Albina Cubillo.

Mario, de Arturo Navarro y Ana Hernández.

Los que mueren

Darío Chavarría, 30 años.

Mariano López, 30 años.

Fidel Chavarría, 43 años.

Faustino Holguín, 27 años, Inomnado Peraza.

Inés Agüero, 1 mes.

Juan José Azofeifa, 1 año.

María Josefa Peña, 8 meses.

¡¡Fume usted bien!!

No gaste su dinero malamente fumando cualquier cosa.

Los cigarrillos LA AFRICANA, habanos legítimos de la «Vuelta Abajo», son deliciosos. Búsquelos en «El Gremio». Únicos importadores,

Antonio Urbano y Hno.

EL TOKIO

ó sea

EL ORIENTE EN COSTA RICA

Tiene á la venta estos productos chinos y japoneses: sedería, jarrones, juegos de te y café, cajitas de fantasía, preciosos cuadros, mil objetos de marfil, cajitas de sándalo, albums fantásticos para fotografías, blusas de seda china, pañolones y pañuelos, tarjetas de marfil, mesitas preciosas, carrielitos japoneses para señoras, peinetas, pipas de marfil, é infinitad de objetos más. Visite usted "EL TOKIO", situado á 50 varas al Sur del Carmen.

LO QUE DIJO ZELAYA

En CINCO ESQUINAS se vende una casa nueva, con hermoso solar, por el que pasa una acequia.

Hermosense con Napoleón Rodríguez en San Pedro de Santa Bárbara de Heredia, ó con Manuel Coronado en esta ciudad de San José.

BOTICA ESPAÑOLA

ASTORGA HERMANOS

Surtido completo en drogas y medicinas de patente. Despacho correcto de recetas. Precios módicos. Situada 300 varas al Sur de la Iglesia de la Soledad

MADERAS DE SAN RAMON HOPKINS & ORLICH

Contando con una gran cantidad de magnificas maderas del Pacifico, se hacen cargo de toda clase de construcciones a precios sumamente reducidos. Venta de maderas en sus depositos en San Ramon, y en San Jose entre la Ferreteria de Rodriguez & Hno. y la tienda El Tokio.
APARTADO N° 395.—SAN JOSE, COSTA RICA

Fotografía Alsina

Situada en el edificio de propiedad de la Imprenta Alsina. **Calle de la Estación**

Contando con las mejores cámaras y demás aparatos modernos que se han importado al país, con una lujosa galería y un excelente surtido de Tarjetas de fantasía para montar retratos que son una verdadera novedad y estando a cargo la dirección artística de un hábil y práctico fotógrafo, de seguro el mejor que tenemos hoy en Costa Rica. Esta fotografía está en condiciones de satisfacer todos los gustos, hasta el más refinado.

La entrega de los trabajos se hará con la prontitud deseada por el cliente. Las ampliaciones de CUERPO ENTERO que hasta hoy no se han hecho en Costa Rica, son también una novedad que ofrece esta casa

Pildoras Pectorales del Dr. Morgan

Eficaces para el tratamiento seguro y rápido de las TOSES, BRONQUITIS, RONQUERA, CATARROS y demás afecciones de los pulmones y conductos del aire. Millares de casos curados de Tuberculosis - - - pulmonar con el uso de estas píldoras - - -

INSTITUTO SANITARIO DEL Dr. MORGAN,
St. Charles, Mains, U. S. A.

Depósitos: En San José, Botica Oriental. En Alajuela, Botica del Mercado

Joyería Moderna

Perlas científicas de Supra
Artículos para Señoras

Relojes Suizos

Brillantes

Alhajas Finas

Curiosidades valiosas en Joyería

Para satisfacer los gustos más exigentes, acaba de recibir la Platería de moda, la Platería de la elegancia y buen tono, la Platería de

R. ORTIZ é HIJO

Zapatería Española

MANUEL ESCORRIOLA

En fama, elegancia y buena calidad de los materiales que se emplean, está reconocido por todos que no hay zapatería en el país que compita con la ESPAÑOLA. El surtido de cueros finos es completo y renovado mensualmente.

UTILES PARA FOTOGRAFIA

La afamada marca As de Trébol de Grieshaber & Ca., de París.

ÚNICOS AGENTES: L. M. CASTRO & C^o Libreros

LA MEJOR

Quiere U. una buena máquina de escribir?
Compre una UNDERWOOD. Quedan pocas.

Tengo además cintas de copiar y cintas que dan escritura incopiable: la mejor para testimonios de escrituras y documentos públicos.

RAFAEL A. FERNANDEZ
Unico Agente en Costa Rica.

San José, 25 de enero de 1912. Apartado 406



Nunca se anuncia

porque todo el mundo la conoce como la que vende más, como la más honorable, como la que puede mejor atender todas las solicitudes que se le hagan porque siempre tiene un enorme surtido.

La tienda de A. LEIVA Y C^o., antes de los ALFAROS, nos merece toda clase de buenas recomendaciones.

Bennett Rojas y Fernández BANQUEROS

A partir del día 1° de abril de 1912, inclusive, reconoceremos INTERESES A TODOS NUESTROS CLIENTES a los tipos siguientes:

En cuenta corriente... 6 por ciento anual

En certificado de depósito

A la vista.....	6 0/0 anual
„ 1 mes plazo.....	7 „ „
„ 3 meses „.....	8 „ „
„ 6 „ „ ó más.....	9 „ „

Los Certificados de depósito ya emitidos devengarán los intereses en ellos estipulados hasta su vencimiento.

NUNCA rehusamos el pago de nuestros certificados de depósito antes de su vencimiento, aunque esto lo dejamos a nuestra opción.

¡IMPORTANTE!

Hoy hemos aumentado el capital pagado de nuestra sociedad a la suma de un millón ochocientos mil colones

COLONES 1.800,000.00

Servicio no igualado en cuanto á métodos, horas de despacho, cordialidad, cortesía y buen trato

Gran Hotel Internacional

(Fundado hace más de treinta años)

Establecimiento situado en el punto más céntrico de la capital. El restaurant es de primer orden; vinos y licores de primera calidad y cuartos con todo el confort deseable.

La fama de esta casa se confirma con la constancia y fidelidad de su clientela extranjera y del país.

Es el Hotel preferido por las gentes de buen gusto

ALFREDO TOSI, Propietario

Basigó y Alvarado

ALMACEN DE GENEROS
...Y ABARROTES...

Han recibido por el último vapor y venden a precios sin competencia Arroz, Tabaco Virginia, Sacos para café, Gangoche, Zarazas, americanas Casimires ingleses, Zéfiros, Juguetes, y otros artículos.

ÚNICOS IMPORTADORES del papel para cigarrillos marca "SERRANO" y del afamado betún para calzado "CORDIN"

RELOJERIA SUIZA ALCIDES CHAPATTE

Calle del Carmen, bajos del Hotel Internac'onal

Acaba de llegar un buen surtido de joyas, alhajas, relojes, principalmente en clases finas, para señoras, y de los de poco valor, etc., escogidos en las mejores fábricas por el mismo dueño en su reciente viaje. El surtido es de lo más variado, desde los artículos más finos hasta los de poco valor, tales como objetos de plata para salon y mesa, barómetros, brújulas, anteojos, relojes de control para guarda, etc., todo de buena calidad y á precios módicos.

¡Atención todos! -Materiales de Zapatería-

Frente á la casa del Lic. don José Joaquín Rodríguez he establecido un depósito completo de materiales de zapatería para venderlos á precios equitativos.—Se garantiza su buena calidad.

San José, 20 de enero de 1912.

Gabriel Coronado.

el porvenir de México y la estabilidad de su Gobierno.

Dayton Ohio, 19 El Presidente Taft envió á la familia Wright sus muestras de condolencia, llamando al finado el padre de la nueva ciencia y lamentando que no pudiera ver tanto progreso que había hecho en ella.

Washington, 19—El Senado sancionó el proyecto de la Cámara, gravando el papel de imprenta en dos dollars por tonelada. La comisión de Relaciones Exteriores pasó al sub-comité un recado para que investigue si se infringe el monrolismo en el asunto de adquirir territorio mexicano en beneficio del Japón.

Londres, 19—En las conferencias habidas entre los huelguistas y la Cámara de Comercio, se espera que lo que habrá mañana pondrá fin á la contienda, pero también se cree que nada favorable resultará porque algunos de los cabezillas rehusan concurrir, porque no tienen confianza en las negociaciones.

El Paso, 19—La principal fuente de recursos de los revolucionarios es la explotación de los ferrocarriles expresos. El correo y aduana, cuyas entradas calculanse en 375 mil dollars mensuales, además del empréstito forzoso á los bancos de Chihuahua de un millón cien mil dollars.

Méjico, 19—Telegramas recibidos del Gral. Huertas dicen que derrotó á los rebeldes en los alrededores de Aviles; no hay detalles.

Chihuahua, 19—Orozco publicó en inglés y español una protesta contra los gobiernos de Estados Unidos y México, alegando que no cumplen con las leyes de neutralidad, y sugiere que el favoritismo de Estados Unidos á Madero será recompensado por Méjico. Telegramas recibidos anuncian que los generales Campa y Argumedo capturaron á Gómez Palazio, en los suburbios de Torreón; no hay detalles, pero se sabe que Huertas se haya en muy mala posición.

Londres, 19—Con motivo de la muerte de Wright propónense organizar un mitin gigantesco en Londres, donde completan 200 aviadores con el fin de reunir fondos para eregir un monumento á Wright, á quien juzgan como el padre de la ciencia de volar. Creo que ese mitin gigantesco es el mejor tributo que le podemos ofrecer.

Madrid, 19—La compañía andaluza ha aceptado la disolución del monte-pío.

Washington, 19—El Presidente Taft, Ministro de Marina y altos empleados, saldrán á bordo del «Mayflower» á encontrar en Hampton Roads la flotilla alemana.

Santiago, 19—Los rebeldes incendiaron la carpintería y tres casas de la compañía de las minas Dayquial Beach, lugar completamente aislado del resto de la Isla.

Gremio de Zapateros

Sesión celebrada el domingo 2 de Junio

Reunida esta simpática asociación en casa de su Presidente, don José Santos Porras Saborio, se procedió en primer término al nombramiento de nueva Directiva, quedando integrada en la forma siguiente:

Presidente, don Salvador Villalobos S.; Vice-presidente, don Roberto Fernández; Secretario, don Jorge Saborio S.; Pro-secretario, don Faustino Vázquez E.; Tesorero, don José Santos Porras Saborio; Fiscal, don Pablo Abarca; Vocales, señores Ismael Jarquín, José Antonio Carreira, Julio Pérez M., Toribio Miranda, Alberto Carrillo, Juan Peraita F., Manuel Muñoz, Carlos Araya, José M. Cordoba, Juan Zúñiga, Miguel Solano y Emiliano Gómez.

El señor José Santos Porras Saborio hará una moción en la próxima Asamblea para que la Directiva fije el día, hora y local para escuchar la conferencia que dará el inteligente trabajador don Gerardo Vega C., solicitada por varios interesados obreros de este gremio.

El Gremio de Zapateros tiene propósitos muy altruistas en bien de su clase, cosa que aplaudimos muy de veras, deseando no desmayen en su labor y sigan por el camino que conduce á su mejoramiento.

Platería de París

Establecida al lado E. del Cuartel de Artillería

En esta casa se hacen los trabajos más finos de grabado en metálico, montaduras, medallones, etc. y toda otra obra artística en metales finos y piedras preciosas. Continúa existencia de joyas y obras de arte.